



**CTSD du jeudi 5 septembre 2013**  
**Déclaration de l'UNSA-Education Marne**

Madame la Directrice Académique, Mesdames, Messieurs,

Avant de vous faire part de notre analyse de cette rentrée scolaire, l'UNSA-Education tient à vous souhaiter, Madame la Directrice Académique, la bienvenue dans le département de la Marne. Attachée à un dialogue social de qualité, notre fédération vous sollicitera régulièrement.

Il est grand temps d'associer les personnels aux évolutions recherchées par le Ministre. Les métiers ont évolué, les pratiques professionnelles ont changé, il est donc nécessaire d'en tenir compte et d'ajuster les missions aux réalités actuelles. Les attentes sont fortes du côté des personnels.

***Décidemment, le changement ça prend du temps...***

Trop s'impatientent certains... Et on peut les comprendre. Certes la Refondation de l'Ecole est en marche et cette réforme en profondeur de notre système éducatif est porteuse d'espoirs.

Pour tout dire, les collègues sont d'autant plus dubitatifs... qu'après un an et demi de changement de majorité, leur conditions de travail, de rémunération n'ont guère bougé et que les effets de la loi d'orientation se font attendre concrètement, même s'ils ont bien perçu le changement de tonalité par rapport à l'École, et à leur profession.

**Première rentrée de la Refondation, 2013/2014 sera donc une année charnière** ... en commençant par les rythmes scolaires qui occuperont les discussions locales avec les municipalités et les partenaires éducatifs au 1er trimestre.

Notons que pour les enseignants qui travaillent dans les écoles à 4,5 jours depuis la rentrée, le changement, c'est maintenant... L'UNSA-Education sera bien évidemment attentive à la mise en place de ces nouveaux rythmes, même si nous veillerons aussi à agir sur les nombreux autres aspects de la Refondation.

En effet, après la phase très politique de la loi sur la refondation tout au long de la dernière année scolaire, cette année va voir s'ouvrir de multiples chantiers qui vont permettre d'enter dans le concret des conditions de travail des personnels.

Lors des discussions qui vont se dérouler avec le Ministre, de septembre 2013 à février 2014 sur le métier d'enseignant autour de 9 thématiques, le SE-UNSA et l'UNSA-Education parleront de Reconnaissance, Mutualisation, Respect, Programmes, Ecoute, Projet, Confiance, Envie, Initiative, (Re)valorisation, Perspectives, Pédagogie...

S'il faudra bien avancer sur la conception des métiers, le SE-UNSA et l'UNSA-Education exigeront que soient mises sur la table des contreparties financières...

Autres sujets qui vont occuper le SE-UNSA et l'UNSA-Education

Le nouveau collège avec une probable remise à plat des grilles horaires et des contenus

L'éducation prioritaire qui doit être repensée, réorganisée avec des assises à l'automne

Sur tous ces fronts le SE-UNSA et l'UNSA-Education feront valoir leurs propositions.

**Ceci dit, à l'UNSA nous n'avons pas l'habitude de voir systématiquement le verre à moitié vide.**

- En effet, en attendant les nouveaux programmes, le socle commun est rénové et conforté. Un

cycle commun et un conseil commun arrime école primaire et collège dans une continuité éducative et, souhaitons-le, pédagogique.

- Cette rentrée voit aussi la reprise de la formation des enseignants et des personnels d'éducation dans les ESPÉ, levier essentiel de la refondation. Certes il y a ici et là quelques couacs, et nous en reparlerons d'ailleurs dans nos travaux de cet après-midi, mais l'UNSA-Education se félicite du retour d'une vraie formation des enseignants et des personnels d'éducation.
- ...Et puis il y a eu la création de l'ISAEC, ISOE des PE, 400 euros pour commencer, versés en deux fois dès cet automne. Un grand merci à tous ceux qui ont signé la pétition lancée par le SE-Unsa, il y a plus d'un an. Cette concrétisation est le fruit de notre action syndicale collective ... et l'idée du SE-UNSA.
- ...et la Hors-Classe : 20 collègues PE en plus des 40 prévus en bénéficient dès ce 1er septembre. Là encore l'action du SE-UNSA a payé. La montée en charge est déjà actée au journal officiel alignant enfin les professeurs des écoles sur ceux du second degré.
- ...la CDéisation des AVS « handicap » et la création d'un nouveau métier AJH : 28 000 AVS sur support Assistants d'éducation passeront progressivement en Cdi après Validation des acquis.
- ... les EVS administratifs et pédagogiques feront leur retour dès le début octobre et là encore ce n'est que grâce à l'action du SE-Unsa sur le dossier du fonctionnement de l'école et de la direction que les choses bougent.

**Cependant, sur toutes ces avancées, il reste encore à aller plus loin, à faire mieux. Et croyez bien que le SE-UNSA et l'UNSA-Education agiront dans ce sens.**

Mieux faire, passe aussi localement, par mieux accompagner l'entrée dans le métier des jeunes, notamment les contractuels admissibles qui prennent, pour certains, des fonctions sans aucune formation.

La réussite de la Refondation voulue par Vincent Peillon ne sera possible qu'avec les personnels!  
**Avec le SE-UNSA et l'UNSA –Education, prenons le pouvoir sur notre métier !**